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Двери парткома 
всегда открыты

Как делегата XXXVI партийной конференции Ок
тябрьского района и заместителя секретаря парт
кома института по идеологии меня беспокоят самые 
разные проблемы, которыми «болеют» мои колле
ги и студенты: вопросы расширения гласности и 
дальнейшего развития демократизации нашей жиз
ни, формирование высоконравственного, культурно
го специалиста и идеологическое обеспечение это
го процесса и многие другие. Причем вопросы идео
логии и нравственного воспитания считаю самыми 
запущенными и трудными, так как их нельзя ре
шить сразу, наскоком, кавалерийским методом. Они 
требуют терпеливой, систематической, ежедневной 
работы каждого преподавателя и каждого студента, 
всей администрации и общественных организаций 
института (прежде всего комитета BJIKCM, проф
кома студентов). Подход здесь должен быть комп
лексным, мне ясно, но как его реализовать — это 
для меня еще вопрос, который не дает спокойно 
спать.

Для начала, очевидно, надо избавиться от форма
лизма и оживить всю идеологическую работу, как 
это делает, например, дискуссионный клуб «По
иск» под руководством доцента кафедры научного 
коммунизма Е. А. Царевской.

Думаю, недавняя необычная встреча студентов 
(подчеркиваю — не дискуссия, а именно встреча) с 
церковнослужителями была чрезвычайно полезна 
и разрешила многие вопросы атеистического воспи
тания. Может быть, даже гораздо лучше, чем деся
ток атеистических лекций.

Правда, не совсем ловко было за культуру части 
наших, студентов, когда они вначале по одному, а 
затем чуть ли не группами демонстративно ушли с 
этой интересной встречи.

Как же получается — сами добровольно пригла
сили к себе в гости, а потом показали спины? По 
меньшей мере, со стороны хозяев это бестактно. С 
другой стрроны, мне приятно отметить достаточно 
высокую мировоззренческую культуру студентов; 
по сути, почти не было наивных вопросов типа «как 
и из чего бог сотворил землю, первого человека, жен
щину» и т. п.

В целом думаю, что встреча и ответы наглядно 
продемонстрировали специфику и особенность рели
гиозного мировоззрения, основанного на вере в бо
га, и его отличие от научного мировоззрения и ес
тественно - научной картины мира. Очень верно, 
выдержанно повели себя обществоведы и препода
ватели технических кафедр, не навязывая дискус
сии по вопросам атеизма. Это было бы бесполезной 
потерей времени, так как мировоззренческие пози
ции здесь диаметрально различны. Пусть студенты 
спрашивают и думают сами, а на семинарах, уве
рен, обществоведы обязательно обсудят с ними эти 
вопросы и встречу в целом.

Хотелось бы, чтобы аналогичные дискуссионные 
клубы работали на каждом факультете. Это дело и 
интересы самих студентов, а обществоведы их под
держат, помогут. Такие клубы могли бы стать, на 
мой взгляд, своеЬбразной школой формирования 
нового мышления, обучения основам демократизма 
п искусству спорить и обсуждать актуальные проб
лемы современности.

Партком именно за такой живой, демократиче
ский подход в идеологической работе, но ему одно
му это не по силам, нужны энтузиасты дела. Хотя 
я лично всегда рад услышать и подхватить также 
любые конструктивные идеи и критические заме
чания. Пользуясь случаем, приглашаю всех, у ко
го есть такие идеи и болит душа: приходите в лю
бое время в партком, двери парткома всегда для 
всех открыты. Ждем ваших предложений.

И. ПФАНЕНШТИЛЬ,
зам. секретаря парткома по идеологической ра
боте.

ГЛУБЖ Е АНАЛИЗИРОВАТЬ
В докладе первого секретаря РК КПСС не чув

ствуется духа XIX партконференции. Ни слова не 
сказано о реализации политической реформы ' на 
районном уровне, не освещены качественно новые 
взаимоотношения между партийными и советскими 
органами.

В сборнике «Октябрьский район в XII пятилетке» 
приведены цифровые данные, не говорящие ни о 
чем, нет совершенно анализа, на каком же этапе 
развития мы находимся по сравнению с другими 
районами города, края, РСФСР, страны, наконец.

Более того, материалы помещены в нем и рас
ставлены таким образом, что решение продовольст
венной программы оказалось на последнем месте, 
тогда как XIX партконференция решению этой 
проблемы дала приоритет.

В связи с тем, что в районе имеется значительный 
интеллектуальный потенциал, предлагаю, чтобы 
район выступил инициатором проведения краевого 
совещания-семинара «Агропромышленный комп
лекс, наука и производство».

В. глинчиков,
доцент кафедры радиотехники, член парткома.

К
ОБЩЕСТВА

В центре дискуссий о 
правовом государстве сто
ят проблемы реализации 
прав и свобод граждан. 
Говорят, что самая попу
лярная из свобод в нашем 
обществе — свобода от 
ответственности. Ее обес
печивала анонимность уп
равленческих решений, су
ществовали широкие воз
можности руководить от 
имени народа, но часто 
за его счет. Поэтому де
мократизация общества 
не может не сопровож
даться эскалацией тре
бований. Прежде все
го тех; которые преду
сматривают снятие терри
ториальных, ведомствен
ных и всех прочих искус
ственных ограничений в 
реализации законных 
прав граждан.

Одним из таких огра
ничений является решение 
бывшего руководства 
края, принятое в марте 
1986 года. Согласно это
му постановлению вузов
ская интеллигенция горо
да лишилась своего права 
на дополнительную жи
лую площадь, благодаря 
которой обеспечивались 
минимальные условия для 
творческого труда. Реше
ние было принято в об
ход демократических про
цедур обсуждения, по
этому самые заинтересо
ванные лица — вузовская 
интеллигенция — были 
просто поставлены перед 
фактом.

Административно-сило
вой прием позволил сде

лать «решительный шаг» 
в сфере соцкультбыта. 
Количество очередников 
на жилье резко сократи
лось. Конечно, можно ре
шать проблемы и так, но 
это больше напоминает 
классику застоя. Сталки
ваясь с подобного рода 
вещами, невольно зада
ешься вопросом: может
быть, существует Консти
туция СССР в «регио
нальном варианте»?

От имени общенарод
ного интереса человек 
ставится в такие условия, 
когда ему приходится до
вольствоваться ролью 
«трудового ресурса», «вин
тика» или «фактора». 
Единство народа не озна
чает равенство распреде
ления. Не может быть 
справедливым все то, что 
экономически выгодно.

Стоит ли повторять ак
сиому, что формирование 
правового государства не
достижимо, если не бу
дет исполняться закон в 
каждом конкретном слу
чае?

Главное, чего хотелось 
бы пожелать предстоя
щей партийной конферен
ции, — это избавления от 
иллюзии о «божественном 
предназначении» собст
венного аппарата, от ми
фа, что какая-либо орга
низация может монополь
но руководить народом. 
Тогда более понятным бу
дет возрастание роли 
партии и ее ответственно
сти, В любом другом слу
чае невозможно объек
тивно оценивать волю 
масс.

Е. ЦАРЕВСКАЯ, до
цент кафедры научного 
коммунизма.

12 ноября состоялась XXXVI отчетно-выборная 
партийная конференция Октябрьского района. Заин
тересованно обсуждался доклад первого секретаря 
райкома, неоднозначными были и оценки работы ко
митета парторганизацией. В прениях выступила 
В. А, Иванова, секретарь крайкома КПСС.

Вслед за конференцией состоялся отчетно-выбор
ный пленум, утвердивший следующий состав руко
водителей районной парторганизации;

H. Ф, Рычков — первый секретарь Октябрьского 
райкома, А. А. Бугаев — второй секретарь, JI. В. 
Токмакова — секретарь.

Сформированы три отдела:
I. организационно-кадровой политики (заведую

щий В. Н. Знак);
2. идеологический (заведующая Л. Р. Ивлева);

3. общий (заведующая В. И. Русина).
Предлагаем вашему вниманию тезисы и выступ

ления делегатов конференции (на 1»й стр.).

На 2-й и 3-й стр. помещены выступления участ
ников отчетно-выборного партийного собрания ин
ститута.

НОВОЕ В УЧЕБНОМ
Перестройка учебно- 

воспитательного процес
са в институте с целью 
подготовки современных 
инженерных кадров для 
народного хозяйства — 
настоятельное веление 
времени. За прошедшие 
два-три года в этом на
правлении сделано нема
ло: существенно расши
рилась сеть филиалов 
кафедр на предприятиях 
и в организациях края, где 
осуществляется обучение 
студентов на современном 
оборудовании, созданы 
первые УНПК машино
строительного, энергети
ческого и приборострои
тельного профиля, от
крыт ряд новых перспек
тивных специальностей, 
созданы новые вычисли
тельные центры в инсти
туте и почти на всех фа
культетах, позволившие 
усилить компьютериза
цию учебного процесса, 
выполнен ряд других ме
роприятий.

Однако подлинной пе
рестройки в подготовке 
специалистов, способных 
революционизировать раз
работку и производство 
новой техники, создание 
и внедрение новых техно
логий в нашем сибир
ском регионе, еще не про
изошло.

Задачей партийной 
организации в этом деле 
является проведение
воспитательной работы с 
руководителями всех 
структурных подразделе
ний института, среди 
коммунистов, в общест
венных организациях с 
целью достижения наме
ченных рубежей по про
грамме перестройки, при
нятой трудовым коллек
тивом. Главное внимание 
следует уделить вопросам 
активизации творческого 
отношения преподавате
лей и студентов к учеб
ному процессу, к изуче-

ПРОЦЕССЕ
нию методов производи
тельного труда, достиже
ния высокого качества 
разработок. Необходимо 
выработать механизмы 
стимулирования актив
ного, творческого отно
шения к учебе студен
тов, распространения пе
редового опыта препода
вателей, научных сотруд
ников и учебно - вспомо
гательного персонала.

Широкое распростра
нение методов тестирова
ния и аттестации студен
тов позволит усилить ин
дивидуальный подход к 
обучению, решить задачи 
эвристической подготов
ки будущих конструкто
ров, технологов, экс
плуатационников и органи
заторов производства по 
заказам промышленно
сти.

В системе управления 
учебным процессом не
обходимо смелее перехо
дить к расширению само
стоятельности факульте
тов и кафедр, к студен
ческому самоуправле
нию. Необходимо при
нять меры и к укрепле
нию трудовой и учебной 
дисциплины. Графики са
мостоятельной работы 
студентов должны стать 
законом работы для всех.

Одним из основных 
элементов перестройки 
является также развер
тывание работы в шко
лах, ПТУ, техникумах и 
на предприятиях с моло
дежью с целью выявле
ния одаренных ребят, 
технического просвеще
ния детей и отбора буду
щих абитуриентов для по
ступления в институт.

Г. ЛИМАРЕНКО,
зав. кафедрой деталей
машин, член парткома
К р П И .

Слет ССО
Как уже сообщалось 

ранее в «Политехнике», 
в № 27 ст 26.10.88 г.,- 
подведены итоги соцсо
ревнования среди ССО.

На проходившем 4 но
ября в актовом зале кор
пуса «Д» КрПИ слете 
ССО отряды-призеры на
граждены грамотами и 
памятными подарками.

Командиры и комисса

ры ССО на слете кратко 
рассказали об истории 
создания отрядов, о не
которых сложи стях в 
работе. Был организован 
пресс-центр, в который 
вошли П. Еабаченко, ко
мандир штаба трудовых 
дел ССО КрПИ, и  А. Да- 
ннчев, секретарь комите
та ВЛКСМ.

После торжественной 
части, как всегда, высту
пил театр эстрадных ми
ниатюр «Контрасты». А 
Людмилу Петровну Аб
рамову, художественного

руководителя СТЭМа, за 
большую работу по ком
мунистическому воспита
нию молодежи награди
ли юбилейной медалью.

Жюри, состоя! ее i з 
командиров н кгмиссаров 
ССО, признало публика
цию. И. Якименко, коман
дира отряда «Каскад», 
лучшей по проблемам 
ССО.

Для любителей лоте
реи разыгрывались раз
личные призы, в том чи
сле несколько путевок за 
границу. М. ЮРЬЕВА.
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ПАРТИЙНАЯ Ж ИЗНЬ

СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ Ответственность
В нашем обществе Забирает темп процесс обнов

ления. Нарастает он и в многотысячном трудовом 
коллективе института. Свидетельством тому стало 
отчетно-выборное партийное собрание, которое про
должалось около 11 часов. Эти часы были уроками 
демократии, гласности и социального прозрения, 
школой политической борьбы — борьбы за перест
ройку.

Собрание вышло за рамки объявленной повест
ки, в аудитории не по сценарию возникла атмосфе
ра открытости, откровенности и взаимной требова
тельности. Коммунисты и беспартийные отстаивали 
в основном не личные интересы.

Но обольщаться не приходится, тем более не при
ходится рассчитывать на автоматизм протекания 
перестроечных процессов как в сознании людей, 
так и в практической деятельности.

Рассматривая собрание как социальный и социо
логический срез, можно с достаточной степенью до
стоверности утверждать: судьба института, тем
пы и направления его развития беспокоят еще да
леко не всех, и причины тому есть. Например, на 
сегодня нет прямой связи между личным благополу
чием отдельно взятого члена коллектива и состоя
нием институтских дел в целом.

Существующие пока социально - экономические 
и моральные стимулы далеко не совершенны, тем 
более не осязаемы они в высшей школе. В этой свя
зи гарантами социальной справедливости становят
ся общественное сознание и культура трудового

коллектива. На развитие их должны быть направле
ны основные совместные усилия руководства инсти
тута и общественных организаций. Не заметив и не 
объединив частные позитивные инициативы в общее 
движение, трудно рассчитывать на успех.

Сейчас нам не по пути с людьми безразличными 
и безучастными, тем более не по пути с безответст
венными и безынициативными. Вместе с тем у каж
дого есть шанс не отстать от жизни.

Нам не нужны эфемерные или мнимые победы, а 
в равной степени победы любой ценой, поскольку и 
те, и другие безнравственны.

Ближайшей политической задачей коллектива 
является перестройка учебно-воспитательного про
цесса. Во главу угла должны быть поставлены ка
чественные параметры, а количественные и валовые 
должны незамедлительно отступить на второй план. 
Научно-технический прогресс в крае и его соци
ально-экономическое развитие во многом зависят 
от успехов в работе науч.но-педагогического и вспо
могательного состава института.

Обращаюсь ко всем коммунистам, ко всем, кому 
дорога честь института, с призывом: сосредоточить 
внимание на всемерном повышении качества учеб
но-воспитательного процесса. Партком института бу

дет всегда вместе с людьми добросовестными, компе
тентными, ищущими, предприимчивыми.

Т  ^  : В. ТЕМНЫХ,
" 7 ил секретарь парткома.

коммуниста
Сегодня наш коллектив, 

институт в целом нахо
дятся на критической ли
нии в борьбе за новое, за 
перестройку. Либо мы 
двинемся вперед, либо за
вязнем в болоте застоя и 
споров и откатимся назад. 
Это естественно: в жизни, 
как и в научной среде, 
механизм сопротивления 
новому, борьба старого с 
новым, противоречия — 
закономерны. Но если на
деяться, что противоре
чия сами собой разре
шатся, то они перейдут 
в стадию стихийности, 
последствия которой 
предвидеть трудно, а 
справиться становится все 
труднее. Резко возрастает 
цена решения тех проб
лем, которые можно было 
решать в свое время без
болезненно. Поскольку 
партком не вмешался во

время в процессы борьбы 
противоположностей, а 
сам оказался во власти 
стихии, то, естественно, 
начался процесс самораз
решения противоречий. 
Это элементарная диалек
тика. Поэтому сегодня мы 
переживаем момент пере
хода к новому этапу раз
вития института. Но од
новременно — это и мо
мент выбора, и чрезвычай
ная ответственность каж
дого из нас, и коммунис
тов прежде всего.

Что касается конкрет
но доклада парткома, то 
он получился достаточно 
объемным и содержа
тельным, хотя, на мой 
взгляд, оценка роли парт
кома в сложившейся си
туации в период отчета 
ректора и оценка деятель
ности ректора прозцуча- 
ли несколько односто

ронне. Что же это за ре
ктор, с которым не смог 
справиться и переубедить 
весь партком: либо сли
шком слабый партком, 
либо — сильный ректор. 
Кстати, на мой вопрос, 
котируется ли ректор в 
министерстве, зам. мини
стра Бородулин Ю. Б. 
ответил, что ректор поль
зуется высоким автори
тетом, видит перспективу, 
имеет свою стратегию. И 
еще добавил: «Вы може
те ректора «прокатить» 
на отчете, выбрать хозяй
ственника; который будет 
стирать доски, скрести ту
алеты, но что из этого 
получится в новых усло
виях хозрасчета? Ско
рее всего — застой».

Думаю, что главная за
дача парткома — это по
литическое руководство, 
забота о людях, создание 
з д о р о в о г о  морально
психологического климата 
в коллективе. Удалось 
ли это? (5удя по сложив
шейся в институте ситу
ации, последним событи
ям — наверное, нет. Грош 
нам, коммунистам, цена, 
если по-прежнему забота 
о человеке останется ло
зунгом, авангардная роль 
парткома — на поводу 
обстоятельств и стихии.

И, наконец, о составе 
будущего парткома: учи
тывая его возрастающую 
идеологическую функцию, 
считаю, что необходимо 
ввести в его состав три- 
четыре обществоведа — 
это во-первых. А во-вто
рых, не вводить в состав 
ректора, проректоров, де
канов, хозяйственников 
— пусть занимаются сво
ими делами, им достаточ
но своих забот, а партком 
должен быть самостоя- 

, тельным и независимым 
общественно - политичес
ким органом.

И. ПФАНЕНШТИЛЬ,
зав. кафедрой филосо
фии.

Фото Л. Шостак,

НОВЫЙ СОСТАВ ПАРТИЙНОГО КОМИТЕТА
Утверждена структура партийного комитета в 

составе трех секторов:
1. Организационно-партийной и кадровой работы 

под руководством начальника цикла военной кафед
ры А. Н. Сафонова в составе Г. Н. Лимаренко, 
С. А. Михайленко, В. А. Глинчикова и В. А. Троя-

2. Идеологический сектор под руководством зав. 
кафедрой философии И. А. Пфаненштиля в соста
ве Г. Ф. Каячева, А. Г. Аникевича, С. В. Архипо
ва, А. М. Даничева, И. П. Славиковского, Г. С. 
Пыжикова.

3. Социально-экономического развития и партий
ного контроля под руководством декана ЭМФ 
И. Л. Дубровского в составе А. И. Грюнера, А, А.

Городилова, Ю. С. Перфильева, А. М. Ставера, 
В. В. Стробыкина.

Секретарем парткома избран В. И. Темных. 
Заседания парткома планируется проводить один 

раз в две—три недели, заседания секторов — один 
раз в три—четыре недели, планерки проводить по 
понедельникам с 13 до 14 часов с присутствием 
секретарей партбюро и зам. секретарей парткома.

Список секретарей партийных бюро парторганиза
ции КрПИ: АТФ — А. А. Калинин, АХЧ — Б. И. 
Химии, ЭМФ — П. Ф. Гутаревич, МТФ — К. В. 
Сафонов. МСФ — И. 3. Погорелов, РТФ — В. Б. 
Иванов, ТЭФ — А. В. Безызвестных, ФАВТ — 
Д. В. Волков, кафедра военной подготовки — Ю. Н. 
Безбородов,

сразу же попросилась на 
стажировку. В итоге вес
ной нас сокращают на 
0,75, а стажировку вооб
ще только за счет внут
ренних резервов. О каком 
же повышении , уровня 
может идти речь?

И, наконец, последнее. 
Кафедры математики уже 
в течение ряда лет про
водят исследование по 
проблемам школьной под
готовки. Одной из целей 
этой работы являются со
ответствующие рекомен
дации учителям школ.

Этой работой очень ин
тересуются учителя, в 
крайоно, институте усо
вершенствования учите
лей. У нас накопилось 
много материала, его на
до печатать. И мы мате
риалы о наших студентах 
вынуждены печатать в 
пединституте. Ректорат
только ссылается на соот
ветствующие правила,
даже не пытаясь как-либо 
помочь. Видимо, и эта 
сторона дела их не инте
ресует.

Новому составу парт
кома придется очень мно
го поработать с тем, что
бы ректорат не на словах, 
а на деле обратил бы са
мое серьезное внимание 
на фундаментальное об
разование в нашем инсти
туте. Н. ДУРАКОВ, 

заведующий кафедрой 
прикладной математи
ки.

возня по сравнению с сти для повышения уро- 
Красноярским универси- вня школьной и фунда- 
тетом, не говорю уже о ментальной подготовки, 
Новосибирском. Там про- на деле все наоборот —

С Т У Д ЕН ТА М -  
Ф УНДАМ ЕНТАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Несколько слов в до
полнение к сказанному 
В. М. Бусаркиным. Дейст
вительно, в последнее вре
мя на фундаментальное 
образование вроде стали 
обращать внимание. Ему 
были посвящены заседа
ния ректоратов и даже 
состоялся совет институ
та по физико-математиче
скому образованию. При 
отчете проректора по УР 
на парткоме института 
также ставился вопрос о 
фундаментальном обра
зовании.

Но, во-первых, многое, 
о чем говорилось, оста
лось на бумаге, в соответ
ствующих постановлени
ях, и, во-вторых, даже то, 
что было сделано — это 
ничтожно мало по срав
нению с тем, что необхо
димо сделать в этом на
правлении.

Вопрос о наборе в лю
бом вузе — центральный 
вопрос. В нашем вузе он 
должен быть самым глав
ным. КрПИ — совершен
но непрестижный среди 
школьников институт. 
То, что делается ректо
ратом в этом направле
нии, — это мышиная

водят очень серьезную 
работу среди школьников 
не только города или 
края, а региона в целом.

Можно по этому пути 
не идти, но тогда неми
нуемо надо сокращать 
набор.

К нам же поступают 
такие слабые школьники, 
что учителя удивляются 
(много раз приходилось 
слышать их возмущения).

Вроде бы нынче мож
но было ставить двойки, 
но, думаю, не без помощи 
ректората, были состав
лены такие простые зада
чи, что только психически 
ненормальный человек 
не мог бы их решить.

Хорошо, набрали сла
бых, так давайте будем 
компенсировать нехватку 
их знаний. Вроде бы в 
приказе №  400 был пре
дусмотрен целый комп
лекс мероприятий в этом 
направлении, но склады
вается впечатление, что 
в выполнении этого при
каза самые заинтересо
ванные люди — сотруд
ники математических ка
федр. Казалось бы, что 
прежде всего ректорат 
должен искать возможно-

институт всегда не имеет 
каких-либо возможностей: 
то нет аудиторий, хо
тя простаивают спец- 
лаборатории, то не хватает 
штатов, хотя штаты рас
пределены просто хаотич
но, а чаще всего нет же
лания заниматься вопро
сами фундаментального 
образования самым серь
езным образом. Доста
точно сказать, что на
грузка на трех родствен
ных математических ка
федрах существенно раз
личается.

От ряда специальностей 
мы не имеем никаких за
казов на обучение студен
тов и вынуждены всем 
одинаково преподносить 
по типовой программе. 
Проректор по УР этим 
вопросом не занимается. 
В прошлом году нам 
предложили пять’ ставок 
(из тех 19, что министер
ство целенаправленно нам 
определило). Мы эти 
ставки штатными, к сча
стью, занять сразу не 
смогли. Но договорились, 
что мы можем заказать 
молодых специалистов 
из университетов. Мы 
заказали, часть из них
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ПАРТИЙНАЯ органи
зация административно- 
хозяйственной части ин
ститута последовательно 
направляла работу кол
лективов подразделений 
АХЧ «а выполнение ме
роприятий по улучшению 
и обеспечению условий 
деятельности института.

В текущем году сдано 
в эксплуатацию общежи
тие, заканчивается стро
ительство жилого дома, 
разворачиваются строи
тельные площадки бло
ка питания и учебно-ла
бораторного корпуса, 
производится восстанов
ление общежития № 2 и 
корпуса «А». Сделан ча
стичный ремонт тепло
трассы, большой объем 

' ремонтных работ выпол
нен в центральной ко
тельной и теплопункте. 
Всего не перечислишь. 
Деятельность института 
отделами и службами 
АХЧ в 1987--1988 учеб
ном году обеспечена без 
срывов.

Во всех этих добрых 
делах партийная органи
зация и весь коллектив 
АХЧ чувствовали внима
ние со стороны парткома, 
ректората и всего коллек
тива института. Внима
ние, но не поддержку и 
помощь.

Здесь, на таком ответ
ственном форуме, я дол
жен заявить, что состо
яние институтских сис
тем и сооружений, обо
рудования общежитий и 
учебных корпусов на
ходится, без преувеличе
ния, в катастрофическом 
состоянии.

Мы пришли к выводу, 
что в таком положении 
институт оказался по 
трем причинам.

1. В институте дли
тельное время (около 30 
лет) не производился на
стоящий капитальный 
ремонт систем и сооруже
ний. И, как сказал М. С. 
Горбачев, средства в 
Красноярский край вкла
дывали большие, а куда 
они шли — непонятно. 
Так и нашему институту 
капвложения выделялись, 
а шли не по прямому на
значению.

2. Тяжелый ввод н о -' 
вых объектов. Пример 
— общежитие № 7. И ви
на в этом не наша, а экс
плуатировать нам, а не 
руководству — и спрос 
будет с АХЧ.

3. На низком уровне 
оплата труда, стоит воп
рос о сохранности матери
альных ценностей, осо
бенно в общежитиях.

Все это, несомненно, 
усложняет работу коллек
тива АХЧ. Ежегодно не 
хватает средств на ре
монтные работы. Но 
как же их хватит, если в 
каждом общежитии еже
годно десятки выбитых 
дверей, окон, сломанных 
рам? На восстановление 
этого уходят тысячи руб
лей. Если эти деньги у 
всех на виду выбросить в 
урну и уничтожить — ка
кая будет реакция? А вы
брос денег способом унич
тожения материальных

ценностей остается без 
последствий.

На .1 сентября 1988 го
да студенты задолжали 
за проживание в обще
житии 1982 рубля. За
долженность по препо
давателям на октябрь се
го года — 3967 рублей,

учебного и научного про
цессов. Численность пар
тийной организации АХЧ 
колеблется в пределах 
40 человек, 80 комсомоль
цев составляют комсо
мольскую организацию. 
Но к ученому совету мы 
отношения не имеем, в

можно положительно оце
нивать работу парткома, 
если нет понимания меж
ду парткомом и ректором? 
Если линия парткома 
правильна, то прежде все
го необходимо провести 
внеочередное партийное 
собрание института и

ЕДИНСТВО Д ЕЙ СТВИ Й - 
ЗАЛОГ УСП ЕХА

Этих денег (почти 6000 
рублей) нам тоже не хва
тает.

Причиной, всему этому 
является слабая воспи
тательная работа, преж
де всего со стороны парт
кома института.

Отношение к общежи
тиям имеют: администра
ция Студенческого го
родка, деканаты, комите
ты комсомола, студенче
ский профком. Что не
обходимо сделать при та
ком большом представи
тельстве управления, 
сколько еще подключить 
организаций для того, 
чтобы обеспечить нор
мальный внутренний по
рядок в общежитиях?

Необходимо вводить 
передовые формы управ
ления во всех звеньях. Но 
на этот процесс необхо
димо влиять, им необходи
мо управлять. Кто этим 
должен заниматься, как 
не партком? ЕсЛи и про
водились в этом направ
лении какие-то мероприя
тия, то результат их ну
левой.

парткоме нашего предста
вительства нет, в комите
те комсомола — нет.

Вспоминается встреча 
коллектива института с 
первым секретарем край
кома КПСС тов. О. С. 
Шениным и другими руко
водителями. Сколько воп
росов можно было решить 
и получить ответы на 
темы наших бед и нужд! 
Ведь такие встречи не 
часто бывают. Много 
было обсуждено общест
венно - политических и 
других вопросов, даже 
трупы из кремлевской 
стены стали «вытаски
вать». Когда же прорек
тор по АХЧ тов. JI. П. 
Заблоцкий вышел изло
жить свои просьбы, то 
шел с трибуны чуть ли 

ЧР под свист.
В настоящее время мед

ленно идет восстановле
ние общежития № 2. С 
нового года прекращается 
ремонт корпуса «А». Есть* 
ряд других вопросов, ко
торые необходимо решать 
на уровне краевых орга
нов. И здесь партком

Коллектив АХЧ являет
ся частью коллектива ин
ститута. Мы понимаем, 
что выполняем вспомога
тельные функции, обес
печивающие основную 
деятельность института, 
но место в общем соста
ве мы должны занимать 
равное. Ведь коллектив 
АХЧ — это 35 — 40 про
центов всех сотрудников 
института. Наш коллек
тив имеет большой удель
ный вес в результатах

вновь оказался нейтраль
ным.

Партийный комитет 
работал в сложный пери
од и проводил определен
ную работу, но последние 
события, происшедшие в 
институте, не делают ему, 
т. е. парткому, чести.

В октябре при заслуши
вании ректора партком 
признал его работу по вы
полнению принятого год 
назад постановления не
удовлетворительной. Как

всем коммунистам разоб
раться в сложившейся си
туации.

Готовится отчет ректо
ра. За два дня до отчета 
выходит очередной номер 
газеты «Политехник», в 
котором, по логике, дол
жно быть напечатано 
мнение парткома, но ни
чего этого нет. И, нако
нец, — срыв отчета. Со
здается впечатление, что 
в этом мероприятии парт
ком никакого влияния не 
имеет.

Согласен, наш ректор 
не ангел. Забот у него 
много. Есть и у нас к 
нему претензии. В част
ности: с октября 1987 по 
октябрь 1988 г. тов. А. М. 
Ставер лишь дважды при
сутствовал на партийных 
собраниях АХЧ.

Другой вопрос — в дея
тельности парткома с пе
ребоями ведется работа с 
кадрами. Используя этот 
пробел, тов. А. М. Ставер 
организует преследова
ние неугодного работни
ка и увольняет его. При
чем для увольнения один 
за другим подписываются 
два приказа и оба с гру
бейшими нарушениями 
К ЗоТ .*

Упущений много, и за 
них нужно спрашивать, 
но я не согласен с таким 
положением, когда отчет 
ректора и перевыборы 
парткома проходят почти 
в один день. Случись так, 
что ректор получает отри
цательную оценку своей 
деятельности со всеми 
вытекающими отсюда 
последствиями, меняет
ся партком, и в частно
сти секретарь парткома. 
Кто в ответе за судьбу 
института?

Партком обязан доби
ваться такого положе
ния, чтобы линии парт
кома и ректора были еди
ны и совпали с интереса
ми всего коллектива ин
ститута.

Сегодняшний партком 
за отчетный период за
рекомендовал себя не
компетентным, безыници
ативным, а значит, и ра
боту его предлагаю при
знать неудовлетвори
тельной.

В. СТРОБЫКИН, 
электромонтер.

* Примечание редакции: 
речь идет о начальнике 
отдела кадров К. А. Сили
ной; руководство вуза 
подготовит ответ для на
ших читателей.

ПРОФЕССИОНАЛОВ
Уважаемые коммунисты! Сегодня выступать пе

ред вами непросто. Вызвано это острой критикой 
в адрес партийного комитета, членом которого я 
являюсь. Большинство выступавших в прениях 
считают, что парткому не удалось в отчетный пе
риод создать нормальный психологический климат 
в институте, который очень важен в условиях рево
люционной перестройки вуза для успешной работы.

Политические лидеры страны, ученые неоднократ
но отмечали, что мы живем в очень сложный пери
од экономических и политических преобразований. 
И времени на реализацию этих преобразований нам 
отпущено очень мало.

С удовлетворением хочу отметить, что в резуль
тате встреч с коллективами филиалов, факультетов 
и других подразделений выяснилось, что стратегию 
развития института мы определили верно. Эта стра
тегия была выработана после широкого обсужде
ния и утверждена на открытом партийном собра
нии вуза. Суть ее в том, что для повышения качест
ва подготовки специалистов необходимо всемерно 
крепить сотрудничество между КрПИ, головными 
предприятиями и научными подразделениями Крас
ноярска. Пока сделаны лишь первые шаги в этом 
направлении: созданы филиалы кафедр на предпри
ятиях,- два УНПК, привлечены материальные ресур
сы и ведущие специалисты производства для чте
ния лекций студентам.

Надо признать, что реорганизация учебного про
цесса в новых условиях — чрезвычайно трудное 
дело. Опыт Новосибирского госуниверситета показал, 
что перестройка учебного процесса заняла около де
сяти лет, а условия для ее осугцествлешга по сравне
нию с нашими были гораздо лучше. Учитывая име
ющиеся трудности, все же необходимо двигаться 
дальше, используя’ опыт, накопленный в стране, а 
также в нашем вузе. Для решения поставленных 
стратегических задач необходимо разнообразить 
формы нашего взаимодействия с наукой и произ
водством.

В решении тактических вопросов развития инсти
тута были, к сожалению, допущены ошибки. Отчас
ти это можно объяснить отсутствием времени для 
выбора вариантов решений и их реализации. В этом 
случае больше страдает, как правило, тактика. Осо
бенно это касается капитального ремонта института, 
приведения его в надлежащий эстетический вид, 
последовательности взаимодействия с отраслями, 
определения приоритета в инвестициях кафедр, 
факультетов, подразделений. Поскольку часть реше
ний принималась в условиях дефицита времени, 
взаимодействие с людьми в этот 11ериод усложня
лось, иногда я мог кого-то обидеть, но делалось это, 
конечно, без злого умысла.

Критику деятельности парткома я как ректор 
прежде всего отношу в свой адрес. Единство дей
ствий администрации и общественных организаций 
вуза — необходимое условие успешного его разви
тия.

Какие бы решения мы ни принимали, какие бы 
действия ни совершали, нельзя забывать, что дела
ется это ради студента, ради будущего нашей стра
ны. Профессиональная, нравственная подготовка 
молодых к жизни, особенно инженеров — создате
лей новой техники, технологии, способных решать 
возникшие экологические проблемы, — важнейшее 
наше дело. Фактически мы создаем национальное 
богатство, не имеющее цены. Будущее нашего об
щества зависит именно от этого, на это же должны 
быть нацелены действия администрации и общест
венных организаций.

А. СТАВЕР, 
ректор института.

ВО ЗВРА Щ А ЯСЬ К ПРОБЛЕМ Е
Почти год минул с того дня, как в «Политехни

ке» была опубликована статья о проблемах студен
ческого клуба (в декабре (1987 г.). В связи с тем, 
что проблемы эти оказались неразрешимыми в на
шем институте, позволю себе напомнить постанов
ление IV пленума крайкома профсоюза работников 
просвещения, высшей школы и научных учрежде
ний от 21.11.87 г. «О повышении ответственности 
ректората и профкомов КрПИ по улучшению соци
ально-бытовых условий трудящихся», где в пункте 
2.12 значится: «В срок до 01.01.88 г. решить воп
рос о помещении для студенческого клуба». Прошло 
десять месяцев, а воз и ныне там.

В чем же неразрешимость проблемы? В элемен
тарной перегородке из ДВП или ДСП внутри поме
щения (хорового класса зала корпуса «Д»). Студ- 
клубу за это время пришлось решить массу воп
росов, поскольку в вузе не нашлось ни одного под
ходящего помещения для руководителей клуба. По- 
этому-то и было принято решение переселиться 
из приемной студенческого профкома в зал корпуса 
«Д», который нужно перегородить стенкой и по
лучить таким образом рабочие места для директо
ра студклуба и художественного руководителя.

КОВАРНАЯ 
П ЕРЕГО РО ДКА

Зал корпуса «Д» ремонтировался пять лет назад 
по случаю всесоюзного турнира по аэробике (залы 
у нас принято ремонтировать только к выдающим
ся событиям). И прежде всего мы решили приве
сти в порядок зал, фойе, духовой класс и хоровой, 
то есть все, что мы имеем в корпусе «Д». Ремон
том занялась сборная группа: по одному человеку с 
каждого факультета, кроме РТФ, деканат которого 
категорически отказался выделить человека для 
ремонта зала.

Студенты оказались людьми ответственными, бы
стро сняли портьеры, сдали в химчистку, зачистили 
стены и потолок, самое время приступать к затир
ке, но тут возникло еще одно препятствие. Зал ока
зался не в плане ремонта, в отделе капитального 
строительства нам сказали: инструментов нет, крас
ки нет, посуды нет и т. д. По всем корпусам ис

кали бочку для извести, так как в ОКСе Салима 
Ивановна и Борис Николаевич коротко нам объяс
нили, что пока бочку не найдем, извести не полу
чим. Словом, что касалось студентов, все было сде
лано, а вот при контакте с ОКСом всегда возника
ла масса осложнений.

Пользуясь случаем, студенческий клуб выража
ет благодарность студентам, добросовестно отрабо
тавшим на ремонте зала: Юрию Ситникову, сту
денту группы МТ7-8, Евгению Федорищеву, АТ17- 
1, Ивану Бондаренко, M CI7-1, первокурсницам 
ФА ВТ Ольге Антиповой и Зинаиде Двужиловой.

Заявка на ремонт была оформлена своевременно. 
Для УПМ эта работа оказалась непосильной. Про
ректор по АХР также считает, что в институте есть 
более важные объекты, а студклуб может ждать 
годами. Заявку обещали выполнить два месяца на
зад, а перегородка до сих пор остается непреодо
лимой преградой на нашем пути.

Вот и оказывается, что можно сколько угодно 
принимать постановлений и не выполнять...

В. ЮРДАНОВА, 
 директор студклуба.
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Пожалуй, не каждый комсомолец организации 
района знает, хотя бы в общих чертах, чем занима
ется райком комсомола, какие вопросы решает, по 
каким направлениям работает. Много раз приходи
лось сталкиваться с недоумевающими взглядами ре
бят, когда спрашиваешь о мероприятиях райкома 
комсомола. Сегодняшний наш визит к первому 
секретарю Октябрьского райкома ВЛКСМ Игорю 
Стрижневу — лишь первое знакомство с райкомом 
комсомола и его работниками.

Игорю 29 лет. Окончил Красноярский сельско
хозяйственный институт. По образованию агроном 
и экономист. В совхозе «Октябрьский», где 
Стрижнев- работал угфавляшцим отделением, вы
полнял работу неосвобожденного секретаря ’ ком
сомольской организации. В Октябрьском райкоме . 
ВЛКСМ работал сначала вторым секретарем, те
перь — первым.

Итак, первый секретарь 
Октябрьского райкома 
комсомола ИГОРЬ
СТРИЖНЕВ отвечает се
годня на вопросы коррес
пондента.

— Какие основные на
правления своей работы 
определил райком комсо
мола после XX съезда 
ВЛКСМ?

перь же —широким кругом ва, два раза в месяц — 
с участием секретарей ко- для освобожденного. Да- 
митетов комсомола. ем ребятам документы.

Очень много сейчас которые бы определяли 
стало вопросов возникать лицо комсомольской ор- 
в первичных организаци- ганизации, советуемся с 
ях: на что идут средства ними. Сейчас на пред- 
от взносов? Мы стараем- приятиях готовятся к 
ся объяснить это ребя- принятию коллективного 
там наиболее популярно: договора, говорим с сек- 
конечно, большая часть ретарями и об этом, по- 

из 150 тысяч пример- тому что чем больше бу- 
но 80 тысяч — на зар- дет заложено в коллек- 
плату комсомольским ра- тивный договор пунктов 
ботинкам, и не только по молодежным пробле- 
райкома, но и освобож- мам, тем больше они смо- 
денным секретарям «пер- гут спрашивать потом об 
вичек»; кроме того — на их выполнении. Стремим

ся больше приглашать на 
занятия работников райко
ма партии, горкома ком
сомола, даже показываем 
какие-то спорные видео
фильмы. Стараемся раз
нообразить учебу актива.

Часто работники рай
кома, выезжая в первич
ные организации, стара
ются сразу же на месте 
помочь в чем-то ребятам. 
Я, например, бывая в пер-

В ИНТЕРЕСАХ 
МОЛОДЕЖИ

— Да, у молодежи есть спортивные соревнования
- Бывая в первичных своя организация, но нет и районные 

комсомольских организа- денег, которые не нужно ские мероприятия, 
циях, замечаю, что ком- бЫЛ0 бы просить у хозяй- сейчас большую часть ме- 
сомольцы еще до конца ственного аппарата, у роприятий мы сократили, 
не осознают значения XX профсоюза. Комсомолу потому что на них лю- 
съезда комсомола. Не НуЖна финансовая само- дей приходилось «затас-
осознали что мы органи- Ст0ятельность, каждая кивать» в приказном по- гА кпетяпем  пяптийнпй
т и ч е с к а я Х о т я* ° "такой комсомольская организа- рядке. Сегодня мы отка- ооганизаииш Иногпя тическая. логя оы такой ЦИя должна иметь свои зались от этого.
пример: везде прошли счет в банке. Сегодня же

вичных организациях, за
писываю себе ряд вопро
сов, которые не может 
решить секретарь, встре
чаюсь с руководителями

выборы в совет трудово- из J23 комсомольских ор- 
  "  " ганизации района всегого коллектива, и в боль
шинстве случаев комсо
мол своего представите
ля в совет пе выдвинул, 
который представлял бы 
молодежь, защищал ее 
интересы. Наверное, про- ПравлёНий 
цессы, которые происхо
дили в обществе, затормо

у пяти есть свой счет. И 
те не умеют пользовать
ся своими средствами. 
Научить тратить деньги 

это одно из наших на-

— Каждая обществен-

организации. Иногда уда
ется решить их.

Очень много возника- 
в

системе политсети, по пе
реходу предприятий на 

JV12’ хозрасчет. Нередко сами 
секретари не знают, что 
дает им хозяйственный 
расчет, а не то чтобы 
объяснить это своим ком-

Произошла демократи
зация и выборов резерва ет "вопросов"по учебе 
секретарей райкома — * J
раньше его видели толь
ко работники райкома, 
сейчас кандидатуры 
суждаются на пленумах 
района.

— И все же основной,
наверное, является для сомольцам.

зили молодежь, что она ная организация должна вас работа с комсомоль- Но на первый план мы
не верит в действенность идти в ногу со временем, ским активом Какие из- выносим вопрос подбора
своих решений. То же са- тем более такая .какк о м - менения произошли и расстановки кадров.

Ведь если во главе коми-
тем более такая, как ком- 

мое и в профсоюзной ор- сомол. Отражаются ли в ‘3! есГь‘> 
ганизации. Посмотрите, работе райкома перемены,
льготами ведь пользу- происходящие в нашем об- — Комсомольский 
ются в основном пожилые ществе? тив приходит к нам
люди. Конечно. Сегодня народного хозяйства.

ак-
из
Во
ко-Но ведь у молодежи мы держим путь на демо- главу угла ставится 

есть своя организация — кратизацию комсомола, нечно, обучение. Один 
комсомольская. И счита- Например, тот же бюд- раз в месяц проводятся 
ется, что молодежь жет. Раньше расходование занятия в школе комсо- 
должна иметь льготы от районных денег мы об- мольского работника для 
комсомола. суждали в кулуарах, те- неосвобожденного акти-

ВОТ и уходит осень. 
Температура по ночам 
опускается до нулевой 
отметки и ниже, на доро
гах появляется наледь. В 
этих условиях водителям 
необходимо быть особен
но внимательными и ос
торожными. Статисти
ка дорожно - транспорт
ного травматизма показы
вает, что пик аварий при
ходится на весенний и 
осенний периоды года.

Необходимо знать, ко
гда и где может появить
ся гололед. Неожидан
ное скольжение очень 
опасно. Наиболее благо
приятна для появления 
гололедицы температура 
около 0 гр. С. Бывает и

Несколько советов
так, что падающие на 
холодный асфальт туман 
или дождь сразу покры
вают дорогу коркой льда. 
Настороже нужно быть, 
приближаясь к сырым 
низинам или не обдувае
мым ветром участкам 
дороги. При повороте, 
когда невозможна перс
пективная видимость, или 
при приближении к вер
шине подъема, всегда нуж
но приготовиться к неожи
данности. Скользкие уча
стки могут быть также 
вблизи перекрестков, пе
шеходных переходов, ос

тановок общественного 
транспорта и железнодо
рожных переездов, Сни
зьте скорость, подъезжая 
к этим местам. Тормо
зить нужно, не включая 
сцепления и не блокируя 
колеса. Сбавить скорость 
нужно также, приближа
ясь к школам или дру
гим детским учрежде
ниям. Даже на тщатель
но посыпанной песком до
роге надо соблюдать ос
торожность: опасна не
ожиданно начавшаяся 
скользкая дорога.

Скорость в гололедицу

тета комсомола будет 
стоять человек заинтере
сованный, «горящий» —  
и комсомольцы будут ве
рить в свою организацию, 
пойдут за ним.
Записала Е. ЛАЛЕТИНА, 

корреспондент газеты 
«Орбита».

нужно снизить сущест
венно. Порой нельзя 
ехать быстрее 10 км в 
час. Обгон предпринимать 
лишь в случае крайней 
необходимости и только 
тогда, если дорога впе
реди совершенно свобод
на и хорошо просматрива
ется на большое расстоя
ние. Внимательнее, чем 
обычно, следите за встреч
ным транспортом: заме
тив загодя ошибку встреч
ного водителя, вы суме
ете еще что-либо пред
принять для избежания 
столкновения.

А. КАЧАЛИН, 
инспектор ГАИ УВД 
горисполкома.

В объективе- 
впечатления 
и дискуссии
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неигрового кино «Объ^ 
ектив» при КрПИ при
глашает тех, кто собе
рется 23 ноября 1988 
г. в 17 часов в акто
вом зале, посмотреть 
фильм Г. Франка 
«Высший суд» is выс
казать свое отношение 
к герою киноленты.

Кафедра этики, эс
тетики и культуры.

Приглашает «Строитель»
С 25 по 28 ноября вы сможете познакомиться с 

работой режиссера - дебютанта Андрея ЭШПАЯ 
«ШУТ». Его первая лента посвящена молодежи, ее 
взаимоотношениям с миром. Герой картины — раз
витый не по годам интеллектуал, равно успевающий 
как в гуманитарных, так и в естественных науках, 
эстет с тонким вкусом, отличный психолог, спортив
ный и красивый парень. И вдруг — острая боль 
одиночества, поиск человеческих контактов, часто 
безуспешных, мучительная замкнутость. Отчего?

И как выход гг- защитная маска — «шут».
Начало сеансов: 8.40, 10.40, 12.40, 16.00, 18.00,

20.30.
«СЕРАЯ МЫШЬ» — экранизация повести Виля 

ЛИПАТОВА. Не будем лукавить — этот фильм 
смотреть не просто. И не из-за сложности формы. 
Просто тяжкое зрелище — спившиеся люди. Но 
замалчивать проблему таких судеб нельзя — они 
наша боль. Кадр, за кадром откроется жизнь каж
дого из четверки друзей-собутыльников. И смешно, 
и больно, и горько смотреть на них — таких разных,

Начало сеансов: 9.00, 10.50, 12.40, 16.20,
18.30, 21.00.

Л. ПЕЛЕВИНА.

Навстречу Всесоюзной 
переписи населения

В соответствии с пос
тановлением правитель
ства с 12 по 19 января 
1989 года в стране бу

дет проходить Всесоюзная 
перепись населения.

Полные и точные све
дения о населении вме
сте с другими дарными 
составляют важнейшую 
часть информации, лежа
щей в основе планирова
ния и управления народ
ным хозяйством. Так, на
пример, оптимальное пла
нирование строительства 
жилья в стране невоз
можно без знания числа 
семей, а также распреде
ления их по количеству 
и составу членов семей, 
по полу и возрасту, род
ственным отношениям. 
При планировании раз
вития промышленности, 
промышленного комплек
са, транспорта, капиталь
ного строительства нуж
но знать наличие трудо
вых ресурсов и их ис
пользование. При плани
ровании развития торгов
ли, общественного пита
ния, здравоохранения 
необходимо располагать 
информацией о составе 
населения, которое эти 
отрасли должно обслужи
вать. Другими словами, 
в социалистической
плановой экономике нет 
буквально ни одной от
расли народного хозяй
ства, в планировании раз
вития которой не исполь
зовались бы демографи
ческие показатели.

Проведение переписи 
возложено правитель
ством на органы государ
ственной статистики. Но 
было бы ошибкой думать, 
что они могут справиться 
с этим большим делом 
лишь собственными сила
ми. Поэтому к подготов
ке и проведению пред
стоящей переписи широ
ко привлекаются обще
ственные и хозяйственные 
организации.

Успех переписи, как 
и любого дела, решают 
люди, В нашем городе на 
ее проведение будет при
влечено с отрывом от ос
новной работы около че
тырех тысяч человек.

В соответствии с поста
новлением исполкомы ме
стных Советов народ
ных депутатов прив
лекают для подготовки 
и проведения Всесоюзной 
переписи работников
предприятий, организа
ций и учреждений, сох
раняя за ними средний 
заработок по месту основ
ной работы. Лица, прив
лекаемые к переписи, ос
вобождаются от основной 
работы на следующие 
сроки: счетчики — на 19 
рабочих дней, инструкто
ры-контролеры — на 29, 
заведующие переписны
ми отделами и их по
мощники — на 58 рабо
чих дней.

На администрацию бо
льниц, школ-интернатов, 
гостиниц возлагается про
ведение переписи населе
ния в этих учреждениях.

Перепись населения 
не затрагивает ни имуще
ственных, ни личных ин
тересов конкретных граж
дан. Она не связана ни с 
вопросами прописки, рас
пределения или использо
вания жилплощади, ни с 
какими-либо другими по
добными вопросами.

Все собранные сведе
ния будут использованы 
для получения суммарных 
итогов, характеризующих 
численность, размещение 
и состав населения по раз
личным признакам.

Работникам переписи 
запрещается сообщать 
кому бы то ни было со
держание сведений, запи
санных в переписные 
формы.

Всесоюзная перепись 
населения требует тща
тельной подготовки, вы
полнения всех намеченных 
мероприятий. И, конечно 
же,,, требуются четкие и 
правильные ответы на во
просы переписных листов. 
А все это в той или иной 
степени зависит от 1 каж
дого из вас.

ДОЛГ КАЖДОГО — 
ПРОИТИ ПЕРЕПИСЬ!

Городской отдел стати
стики.

За редактораю. В. видин.
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